

CONCEPCION (Chile) Febrero 15 de 1949.-

Señor

Prof. Dr. Alfred Auersperg

Sao Paulo

Distinguido señor Profesor:

Hemos sido informados por el Dr. Mayer, que Ud. es un calificado psiquiatra y desea establecerse en Sudamerica.

Nuestra Universidad de Concepción (Concepción, en el Sur de Chile) desea completar sus cursos de medicina hasta el termino de la carrera y para ello necesita un profesor de Psiquiatría, ~~que sea un psiquiatra calificado extranjero que venga a formar su escuela entre nosotros y a estimular así, la psiquiatría chilena.~~

Nuestra Facultad tiene actualmente hasta el primer semestre del 6° año de estudios médicos, es decir lo que entre nosotros llamamos estudios básicos, preclínicos y clínicos generales.- Las especialidades y las clínicas obstétrica, Pediatría, Psiquiátrica, etc. , son cursadas por nuestros alumnos en Santiago (la Universidad central del país).- Nuestra intención es, entonces, -- crear estas últimas cátedras, en la forma ya señalada.

*Aquí*  
Hoy día, disponemos de un muy bueno y moderno hospital general (ver foto adjunta) al cual se proyecta agregar en algún tiempo mas un pabellón psiquiátrico.- Mientras eso sucede, disponemos de acomodaciones satisfactorias en lo que queda del viejo hospital, para establecer allí un Instituto o Clínica psiquiátrica de unas 60 o 100 camas, previos los arreglos y modificaciones indispensables que el propio Director o Profesor sugeriría durante el curso de este año.

Es probable que Ud. pueda enterarse facilmente de las condiciones y organización económica, geográfica y política de Chile: en materia de hospitales, todos dependen de una organización central denominada "Servicio de Beneficencia y Asistencia Social" que dirige y supervigila su administración, desenvolvimiento económico y marcha técnica.- Alguno de estos hospitales - como es el caso del nuestro aquí en Concepción - estan conectados con alguna Universidad y Escuela de Enfermería.

En materia de psiquiatría, hace años se cometió el error - justificado por razones económicas y técnicas - de centralizar toda la atención psiquiátrica del país en un gran establecimiento, en Santiago, al cual son trasladados los enfermos desde cualquier punto del territorio.- Ahora se ha visto lo complicado e inconveniente de esta política y se ha decidido crear departamentos

psiquiátricos en los principales hospitales de provincias y en especial en este de Concepción, por su importancia docente.- Por su parte, la Universidad tiene también el interés que ya ~~he~~ he señalado.

Le repito, entonces que no existe actualmente un servicio psiquiátrico en nuestro hospital, así como tampoco funciona la cátedra de psiquiatría en la Universidad, pero que en las autoridades hospitalarias así como en las de la Universidad existe la decisión de crearlas tan pronto como se cuente con quien venga a dirigir las y de dotarlas de los elementos necesarios para que funcionen eficientemente.

Nosotros deseáramos, antes de hacer las gestiones finales para materializar este proyecto, saber si un hombre de capacidad está decidido a venir a formarse u na nueva vida entre nosotros. *ya era una nueva escuela psiquiátrica*

Por esta razón, me dirijo a Ud. para preguntarle si Ud. estaría dispuesto a venir y en que condiciones y para pedirle, si ello procede, que nos informe sobre sus antecedentes, experiencia y títulos.

Sería imposible ofrecer a Ud. en este momento condiciones definidas, pero creo que estas podrán ser, aproximadamente: nombramiento full-time en la Universidad como Profesor de Psiquiatría y Director del Instituto - que se crearía (aproximadamente sueldo de \$ 120.000.- anuales) y pago por parte del Hospital de una asignación por la dirección del servicio psiquiátrico (aproximadamente \$ --- ~~50.000~~ anuales).- Todo lo cual haría una entrada aproximada de \$ 15.000.- chilenos, mensuales, lo cual es suficiente para vivir con holgura.

He de advertirle que Chile es, en general, un país en el cual los extranjeros se acostumbran rápidamente, en especial los alemanes.- Aquí en Concepción tenemos una abundante ~~colonia~~ y prestigiosa colonia alemana y en la Universidad dos profesores alemanes contratados, los doctores Herzog y Henkel, en Anatomía Patológica y Histología, respectivamente y viene en viaje ~~como~~ *como* auxiliar en Biología el Dr. Schwabe.- Además, hay en esta zona del territorio y más al sur, una nutrida ~~in~~ migración alemana.

Incluyo algunas postales con los edificios de nuestra Universidad.

Esperando sus gratas noticias, queda de Ud..,

Dr. Ignacio González G.  
Decano

P.D.- Ud. no podría ejercer su profesión en Chile a menos que diera todos sus exámenes, pero podría actuar como consultor de sus propios asistentes.